



大中だより

八丈町立大賀郷中学校

令和5年3月22日

コレマデ・イマ・コレカラ

<教育目標>

- ・進んで学習する人
- ・礼儀を大切にする人
- ・心身ともに健康な人

校長 石井 謙次

3月15日(水) 昼食後に、机の上にあった朝日新聞に視線を落とす。二つ折りになっていたのでちょうど中段ほどのところの「天声人語」に目が留まる。「知る」と「分かる」はどう違うのか。作家の大江健三郎さんは「知る」から「分かる」に進むと、自分で知識を使いこなせるようになる」と定義した。その先には「悟る」があって、まったく新しい発想が生まれる、と…」なるほど確かに『知る』と『分かる』では違う。大中学生はどうだろう？

3月16日(木) 今年度からスタートした大中ラボの締めくくりとして3年生には卒業論文を課したので、提出された論文を読んで評価した。生徒によっては作品制作がメインだったりもするので、そのような場合は作品紹介と感想を書いてももらった。生徒が取り組んだものをこちらにも誠意をもって受け止め、評価を通知表に記したい…そんな思いで発案したことだった。生徒にとっては入試～学年末考査～学習発表会と続き、忙しい時期だったから大変な思いをしたらろうに、みんなとても丁寧に自分の取組や思いを書いてくれた。共通していたのは、「本当は～するべきだった」「計画の見直しが必要だった」という省察。



3月17日(金) 民生児童委員連絡会 私と生活指導主任から「学校のきまり検討委員会」の取組を報告し、「もし学校のきまりが変わったらどのように感じますか？」という問いかけを委員さんに訊ねた。生徒が主体的に考え、行動していることについて高く評価いただくとともに「生徒が家族たちと話したり、試行錯誤したりすること自体も学びだと思う。」というお答えをいただいた。大中学生が健やかな心に育っていることを信じていただいていることに感謝し、あらためて学校経営、生徒指導への責任を感じた。



3月18日(土) 八高新入生(中3) VS 八高卒業生の野球の試合で、新入生チーム勝利！ちょっと…いや、かなり嬉しい！大中卒業生の2名による写真展を見に底土港待合室に行く。大中のパネルと交流スペースの縁台を貸出したり、展示方法の相談を受けたりしたが、とても立派な写真展になっていた。島言葉や島の自然にフォーカスをあて、等身大のメッセージが胸を打った。大中学生にも見せたいと思い、あとで大中でもアンコール展示をしてくれるように依頼した。副校長でここにいた頃から郷土学

習を推進していたが、こうして島を思う卒業生がアクションを起こしてくれるのは心から嬉しい。

3月19日(日) 八高卒業生の見送りに底土港へ行く。大中学生もたくさん見送りに来ていた。大中学生にとって憧れの先輩であった彼らの旅立ち。中学生もまた後に続いて逞しく成長してほしい。

午後からは音楽部の卒業コンサート 観客が少ないかも…と不安そうにしていた顧問の意に反して会場はほぼ満席だった。歌声は大



中のシンボル。そのリーダーとして活躍してくれた3年生。伝統をつなぐプレッシャーは重かったことだろう。おつかれさまでした。

3月20日(月)卒業式 直前まで式辞の内容に頭を悩ませた。もっと伝えたいことがある…もっと違う言葉があるはず…そんな思いで頭の中がぐるぐる。今年の3年生はチームとしての一体感・組織力が魅力だった。そこを褒め称え、そしてさらに彼らの力を社会に活かすことをメッセージにしたい…そう考えて話した私の話～教育長職務代理者からの期待～PTA会長の熱い思い～後輩からのリスペクトのこもった送辞～島言葉も入れて優しく心に響いた答辞、そして卒業生による式歌「僕のこと」。最後に卒業生・在校生が共に歌う「地球星歌」で全てがストーリーとしてつながった。

あなたの毎日が世界を創り 愛する想いが地球へと広がる 私は祈る 平和のために まだ見ぬあなたの笑顔のために いつの日か出会う その日のために

この数日間のことを書き連ねてみた。言葉として整理できないけれどナニかが繋がっているように感じる。ぜひそのナニかを教えてほしい。

校庭芝生管理事業（草取り）再開

3月18日(土) 8:00～より校庭芝生の草取り事業を再開しました。

3～10月まで第3土曜日の実施を基本に行っていきます。今回は、卒業する3年生やその保護者の皆さんも多く参加してくれました。本当にありがとうございました。次回は、4月15日(土)の予定です。



大賀郷学園 出前授業・協力授業・交流授業

令和4年度大賀郷学園では、大賀郷中学校の教員が大賀郷小学校へ出向いて行う出前授業・協力授業、中学生を伴って行う交流授業を**23回**、**計35時間**行いました。小学6年生が中学校に登校して、全教科11時間の体験授業を合わせると**合計46時間**行ったこととなります。大賀郷学園では、小中9か年を見通した教育活動を展開しています。



技術(2/9)
「プログラミング」の授業



理科(2/7)
「水溶液」の授業

○子供を笑顔にするプロジェクト⑤ 「WBC観戦ツアー」野球部合同

3月10日～3月11日 ～中国 対 オーストラリア 戦～ (泊:第一ホテル両国)

☆内容・東京ドームで開かれているワールド・ベースボール・クラシック プールBの試合を観戦しました。東京都教育委員会より往復の航空券、宿泊費、観戦チケット代を助成していただき、大賀郷中・富士中・三原中の野球部員15名が参加しました。WBCのグッズは整理券がないと買えなかったそうです。野球部員にとっては忘れられない思い出となるでしょう。



行事から



◆HP「大中日記」毎日更新しています。
日々のタイムリーな話題を載せていきます。
ぜひご覧ください。

◇桜・桃お別れ学習会 2月28日(火)

三根小学校のひまわり学級の児童と合同で卒業を前にボウリング大会を行いました。待っている間は仲間を応援し、喜びや悔しさを分かち合いました。投げ方を考え、ボウリングを楽しみました。



◇3年生を送る会 3月 8日(水)

卒業する3年生との最後の交流行事でした。サッカーやバレーボールで交流し、生徒会主催でみんなが楽しめるゲームやクイズを企画し、大いに盛り上がりました。



◇学習発表会 3月 4日(土)

毎年恒例の3年生による八丈太鼓の発表をはじめ、総合的な学習の時間等で取り組んだ探求学習(大中ラボ)の成果も発表しました。生徒たちの発表は、堂々としてわかりやすく、保護者の皆さんに楽しんでもらえたと思います。また、美術科、技術・家庭科等の各教科の作品やレポートがきれいに展示されました。



◇大小交流授業 3月10日・13日

中3の生徒が小4・小6の算数の授業におじゃまして講師をつとめました。トランプを使った計算ゲームやマッチ棒を使ったパズルの問題を出して小学生に考えてもらいました。



◇3年理科課題学習 3月13日(月)

理科室を飛び出し、大湯浦園地で理科の授業を行いました。火起こしにチャレンジしたり、ろ過装置をつくり飲み水をつくったりしました。



◇TGG授業 3月14日(月)

東京グローバルゲートウェイとオンラインで結び、iPadを用いてVR体験をしました。英語を使って、東京の有名な場所や観光名所を説明する活動を行いました。



◇第69回卒業式 3月20日(月)

温かい空気に包まれ、卒業生23名の門出を祝う素敵な卒業式となりました。今年は卒業生による合唱と全校合唱ができ、涙の卒業式となりました。卒業生の皆さん、卒業生の保護者の皆様、ご卒業おめでとうございます。



◇4月の

予定

入学式のご案内
4月7日（金）
開式 9:00～
体育館にて行いま
す。来賓をお招きし
て実施します。



スクールカウンセラー来校日
来年度は4月6日から
です。相談をご希望の
方は、副校長までご連
絡下さい。来年度も毎
週水曜日の予定です。
4月12日（水）
19日（水）
26日（水）

4月	6日（木）	着任式 始業式 入学式準備
	7日（金）	入学式 【1年】保護者会
	10日（月）	健康診断始 一斉検診
	11日（火）	PTA役員選挙投票
	12日（水）	PTA会長・副会長選挙結果配布
	13日（木）	大賀郷学園交流会
	15日（土）	PTA校庭芝整備（7:20～7:55） 土曜授業日【2・3年】保護者会
	18日（火）	3年全国学力調査 内科検診
	20日（木）	PTA新旧合同役員・学年・広報・文化引継ぎ
	26～30日	3年修学旅行（東京・広島・京都）
	26～28日	【1・2年】家庭訪問・面談期間
	5月1日（月）	3年振替休業日
	2日（火）	PTA総会



1年間PTA活動に
ご協力いただき誠にあり
がとうございました！
感謝申し上げます。



◇PTA運営委員会から

○来年度PTA総会・P連総会までの予定

4月6日（木）	始業式	（2・3年）PTA名簿・投票用紙配布
7日（金）	入学式 1年保護者会	（1年）PTA名簿・投票用紙配布 （1年） 学年委員・専門委員選出
11日（火）		役員選挙・開票（選挙管理委員会）
12日（水）		会長・副会長選挙結果配付
15日（土）	2・3年保護者会	（2・3年）学年委員・厚生・文化部員選出
20日（木）		新旧合同役員、学年・厚生・文化部会引継ぎ
5月2日（火）	PTA総会	
13日（土）	部活動保護者会	
16日（火）	P連厚生・文化部会	厚生部・文化部（各校の部長・副部長が集まる会）
23日（火）	P連新旧理事会	各校の会長および厚生・文化部代表と副代表が参加
29日（月）	P連総会	本校PTA役員、厚生保健委員長と担当教職員が参加します。